

Ecole Primaire de Villeperdue  
3 Chemin de la Godinière  
37260 Villeperdue  
Téléphone : 0247262959  
Mail : [ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr](mailto:ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr)

<p style="text-align: center;"><b>Procès-verbal du conseil d'école du mardi 6 février 2024</b></p>
--

**Personnes présentes :**

**Enseignants :** Mme ROCHE Stéphanie, M. MAC Kévin, Mme TRANCHANT Muriel, Mme BURGUY Caroline et M. GOSSAUME Josselin, M. DRIEUX Alix

**Directrice :** Mme VANNIER Chantal

**Les représentants de la municipalité :** M GAUTHIER Xavier, Mme THOMEREL Marine.

**Les représentants des parents d'élèves :** Mme MORCHOISNE Cécile, Mme MAHY Ingrid, Mme BRAULT Françoise, Mme BLANC Emilie, Mme AVRILLON Cindy, Mme CANIFET Justine,

**Personnes excusées :**

**IEN :** Mme ALBERT Laurence

**Les enseignants :** M. DEPREURAND Olivier, Mme ACHARD Anne-Lise

**Parents élus :** Mme GALAIS Sonia, Mme PANIER Noémie, Mme GUYON Nathalie, M. JOURET

**Représentant du RASED :** Mme LEGRET Christèle Mme LESTIENNE Laetitia

**ATSEM :** Mme LELARGE Estelle

**Secrétaire de séance :** M. MAC Kévin

Le conseil débute à 18h00.

**Rappel de l'ordre du jour :**

- \* Effectifs, organisation des classes et des enseignements.
- \* Suivi des élèves (réseau d'aides, activités pédagogiques complémentaires).
- \* Hygiène, santé et sécurité.
- \* Travaux en cours et prévisions.
- \* Coopérative scolaire.
- \* Projets pédagogiques et réalisations.
- \* Dates à retenir.

**Approbation du PV du précédent Conseil d'école**

Le PV du précédent Conseil d'école est approuvé à l'unanimité.

## 1 - Effectifs, organisation des classes et des enseignements.

L'école accueille actuellement 127 élèves répartis sur les 6 classes.

- Classe de M. MAC, classe 1 : 20 élèves : 8 élèves de Petite Section et 12 élèves de Moyenne Section.
- Classe de Mme ROCHE, classe 2 : 22 élèves : 9 élèves de Petite Section et 13 élèves de Grande Section.
- Classe de M. GOSSAUME, classe 3 : 22 élèves de CP.
- Classe de Mme TRANCHANT, classe 4 : 21 élèves : 6 élèves de CP et 15 élèves de CE1.
- Classe de Mme BURGUY, classe 5 : 23 élèves : 17 CE2 et 6 CM1.
- Classe de Mme VANNIER et M. DRIEUX, classe 6 : 20 élèves : 9 CM1 et 11 CM2.

## 2 - Suivi des élèves (réseau d'aides, activité pédagogiques complémentaires).

Les élèves de CP ont passé mi-janvier les évaluations nationales.

Le but des évaluations nationales est, pour l'école, de situer le niveau des élèves, afin de renforcer la maîtrise des fondamentaux (lire, écrire, compter).

En français sont évalués les domaines suivants : lire à voix haute, compréhension orale et écrite, écriture de syllabes et de mots.

En mathématiques sont évalués les domaines suivants : calcul mental, numération, résolution de problème, géométrie.

### Évaluations des CP

La deuxième session des évaluations nationales CP se sont déroulées du 15 au 26 janvier 2024. Elles évaluent les acquis des CP sur les apprentissages en mathématiques et en lecture depuis la rentrée de septembre.

Dans l'ensemble, elles sont plutôt réussies.

En français, quelques élèves restent fragiles en vitesse de déchiffrage ou en compréhension.

En mathématiques, il y a quelques enfants fragiles en reconnaissance des nombres ou en calculs à cause, entre autres, de leur lenteur ou de leur manque de concentration.

### Services civiques :

Maurine CHAUVELIN GRUAZ a débuté sa mission de service civique le 1<sup>er</sup> décembre 2023.

Maëlle LOMBARD a débuté sa mission le 8 janvier 2024.

Un emploi du temps a été réalisé pour répondre au mieux aux besoins de tous.

Leur mission se poursuit jusqu'à fin juin.

Maurine et Maëlle accompagnent tous les enseignants, dans les différentes classes. Elles sont un soutien :

- dans l'aide aux enfants en difficultés

- en surveillant et/ou animant des activités en petit groupe dans la classe, toujours sous la responsabilité des enseignants

- dans la préparation matérielle...

Un travail sur les émotions a été réalisé et continuera sur la durée.

Toute l'équipe apprécie leur implication dans la vie de l'école.

## **Le RASED**

Les aides prévues concernent :  
2 élèves en GS (observations)  
6 élèves en CP  
1 élève en CE1  
1 élève en CE2

Compte tenu du bassin d'interventions important, la priorité des interventions est donnée au cycle 2. Le Conseil d'École déplore que tous les élèves ne puissent être aidés.

## **Activités pédagogiques complémentaires (APC)**

Dans le service des enseignants, il est prévu un temps annualisé face aux élèves en groupes restreints.

60 h d'activités pédagogiques complémentaires (APC) réparties ainsi :

- 36 h en présence d'élèves (aide aux élèves en difficulté)
- 24 h de préparation (identification des besoins des élèves, organisation des APC, articulation avec le projet d'école ...).

Les APC sont organisées de 16h30 à 17h30 sur autorisation des parents d'élèves. (16h25 à 17h25 en maternelle)

Les parents doivent impérativement informer les enseignants et la garderie des modalités de départ de l'école des élèves à l'issue des APC.

Les CP sont focalisés sur la lecture avec le passage du travail en Fluence.

Pour les CE2, CM1, CM2 : solidification des bases en mathématiques.

## **3 - Hygiène, santé et sécurité.**

### **Relations école-familles**

Suite à des propos agressifs reçus en novembre par les enseignants de la part de certains parents d'élèves, l'IEN a été avertie des propos qui avaient été tenus et une déclaration de « fait établissement » a été transmise à la circonscription de Saint-Avertin. L'Inspectrice a alors indiqué son soutien à l'ensemble de l'équipe enseignante et a rappelé à ces parents d'élèves qu'ils devaient faire preuve de civisme, en privilégiant des relations cordiales avec les enseignants de l'école...

De bonnes relations entre les familles et les enseignants favorisent un bon déroulement de la scolarité des élèves, au niveau de leur comportement comme du travail fourni.

### **Prévention du harcèlement scolaire.**

Le programme pHARe a été déclenché en novembre en lien avec une situation qui avait son origine hors temps scolaire. L'équipe de circonscription, sollicitée par l'école, est venue en appui pour faire passer des entretiens aux élèves. Un bilan a été fait aux familles concernées lorsque la situation entre enfants s'est apaisée.

D'autre part, les enseignants ont souhaité recevoir en équipe une formation sur les « messages clairs » : une méthode qui favorise la discussion entre élèves en cas de conflits

bénins au sein de l'école. Une conseillère pédagogique de la circonscription s'est déplacée un midi pour assurer cette formation.

**Alerte incendie :** Le deuxième exercice s'est déroulé le mardi 23 janvier à 10h25.

**Site mairie :**

Évacuation en 1min10s

**Site Godinière :**

L'alerte a été lancée à partir du bureau de direction, à l'aide de la corne de brume.

Évacuation en 3min05s

- la classe 6 n'a entendu le signal d'alarme qu'après l'ouverture de la fenêtre du bureau de direction, c'est-à-dire à la 6<sup>ème</sup> sonnerie.
- la classe 5 n'a rien entendu. L'évacuation s'est faite tout de même car l'enseignante, avertie de l'exercice, a vu les autres élèves passer pour se mettre en protection.

Le représentant de la mairie rappelle que, légalement, lorsque les bâtiments ne sont pas contigus, l'installation d'un système centralisé n'est pas obligatoire. Il convient de le faire bâtiment par bâtiment.

**PPMS :** Un exercice PPMS risques majeurs a eu lieu le mardi 30 janvier. La communication entre les classes s'est faite dans de bonnes conditions, par le biais des téléphones portables personnels des enseignants. La synthèse de l'exercice a été envoyée à la mairie et aux services de l'Éducation Nationale.

**Site mairie :**

Les 2 classes se sont confinées.

**Site Godinière :**

Le signal d'alarme (carillon) a été bien perçu par toutes les classes. Les 4 classes se sont confinées, puis la classe 5 a été évacuée.

**4 - Travaux en cours et prévisions.**

Nous remercions la commune pour les travaux qui ont été réalisés à la demande des enseignants pour le bien-être, la sécurité de tous et au service des enseignements.

Nous tenons à remercier à nouveau les employés communaux qui font toujours de leur mieux avec une grande réactivité, pour le bien-être de tous.

**Côté Godinière**

- problème de chauffage dans la classe 5, désormais réglé.
- coupures de courant récurrentes dans le bâtiment orange, problème réglé également.

**Côté Mairie**

- Problème de chauffage : avec la chaudière, réglé.
- Problème de chauffage dans la salle de motricité : même à 0, le chauffage tourne.

L'école demande à être avertie en cas de coupure d'eau au gymnase (période de gel).

### **5 - Coopérative scolaire :**

Bilan moral et financier de l'association USEP Villeperdue

**Solde au 08/11/2023 : 2 989,01€**

Dépenses		Recettes	
- Transport pour les sorties	540	- Vente des photos	1423,50
- USEP	811,70	- Vente des calendriers Initiatives	783,50
- Achat des calendriers Initiatives	175	- Participation Mairie	564
-Frais de tenue de compte	29 ,65		
<b>TOTAL</b>	<b>1556,35</b>	<b>TOTAL</b>	<b>2771</b>

**Solde au 06/02/2024 : 4 203,66€**

Des factures concernant des sorties sont à venir.

### **6 - Projets pédagogiques et réalisations :**

**Projet chorale (classe 5) du CFMI :**

Les CE2-CM1 sont toujours dans la salle des Albizzias tous les jeudis pour suivre l'intervention de Gaëlle Berthoux, étudiante du CFMI, pour une classe chorale. Depuis novembre, les CE1 de Mme Tranchant viennent chanter avec la classe 5. Les élèves ont déjà appris 4 chansons. Un travail est également fait autour du rythme et des percussions corporelles. Juste avant Noël, les élèves ont fait la surprise de proposer au club des anciens une petite représentation improvisée d'une chanson de Noël. Ils étaient ravis !

Une restitution sera donnée en fin d'année, probablement lors de la fête de l'école.

### **Natation scolaire :**

Les séances ont eu lieu :

Les classes 5 et 6 ont terminé leur cycle piscine qui a duré 8 semaines au Spadium de Monts. Beaucoup de progrès ont été constatés, notamment des élèves qui avaient un peu peur de l'eau. C'est un travail qui doit être continué par les familles en allant régulièrement à la piscine, pour continuer cet apprentissage important pour la sécurité des enfants. À noter que le Spadium propose régulièrement des stages de natation pour apprendre à nager ou se perfectionner.

Les enseignants remercient les parents accompagnateurs qui sont chargés de l'habillage et du déshabillage dans les vestiaires.

Pour information, le hall d'entrée de la piscine est un lieu public où diverses personnes peuvent s'installer. Une grande baie vitrée leur permet de voir ce qui se passe dans les bassins. Mais seuls les enseignants et l'AESH sont autorisés à accéder aux bassins.

De nouvelles séances sont prévues :

- le jeudi matin (du 16/05 au 27/06) pour les classes 3 et 4.

### **Projet « danse contemporaine » au cycle 3 :**

Les classes 5 et 6 ont terminé leur parcours chorégraphique de danse contemporaine autour de la pièce « Le chemin du wombat au nez poilu ». Ils ont pu assister au spectacle au CCNT le 16 novembre, puis la chorégraphe Emmanuelle Gorda est revenue à l'école pour une dernière séance. Les élèves ont pu finaliser un premier jet de chorégraphie qui pourrait être présentée à la fête de l'école.

### **Rencontre « Autour de la danse »**

Les classes de Stéphanie Roche et Muriel Tranchant participeront à des rencontres de danse, qui auront lieu le lundi 17 juin, à Monts. Cet événement est organisé par la direction académique de l'Éducation Nationale, de la maternelle au collège.

Au cours de cette journée, chaque classe participera à des ateliers (jeux dansés, vidéo, répétitions, etc.) et présentera sa chorégraphie aux autres écoles présentes.

### **Le cirque de Calder :**

Le lundi 20 novembre 2023 au matin, les classes 3, 4, 5 et 6 sont allées à la salle des fêtes de Cheillé pour assister à un spectacle de la compagnie BAROLOSO.

Le spectacle rendait hommage "au cirque de Calder".

Les enfants ainsi que les adultes ont beaucoup aimé ce spectacle qui alliait cirque, musique et burlesque.

Ce spectacle était offert par la CCTVI, seul le transport restait à charge.

### **« Venez chanter ! » à l'opéra de Tours**

Les classes 5 et 6 prendront le train le jeudi 18 avril direction la gare de Tours pour se rendre à l'opéra de Tours et découvrir ce lieu magnifique. Les élèves participeront au projet « Venez chanter spécial kids » : ils seront pris en charge par le chef du chœur de l'opéra de Tours. Ils apprendront comment bien chanter ensemble, comment faire un échauffement, et assisteront à une démonstration du chœur de l'opéra. Enfin, ils chanteront des chants travaillés en amont en classe. L'école est en attente de ces chants. La classe 5 prévoit également un travail avec Gaëlle autour de ce répertoire.

### **« Une abeille m'a dit... » : vendredi 15 décembre**

Le vendredi 15 décembre au matin, un spectacle a été offert par la communauté de communes en partenariat avec le relais petite enfance à tous les élèves de maternelle de Villeperdue. « Abeille compagnie » (une conteuse et chanteuse, Fanny, et un violoncelliste, Jean- Christophe) a raconté, avec beaucoup de poésie, les histoires de la girafe et de l'escargot et d'une petite japonaise au fil des saisons. Les GS ont raconté dans les détails ce dont ils se souvenaient avec une dictée à l'adulte.

### **Spectacle de Noël : lundi 18 décembre**

Le 18 décembre, l'APE a invité la compagnie Luciole et son magicien professionnel Stephen Lucy. Il avait avec lui ses amis oiseaux Pistache et Citron, son lapin et il se murmure dans l'école qu'il aurait hypnotisé une maîtresse et l'aurait fait voler. Toute l'école a beaucoup ri. L'APE a donné à tous les élèves de l'école un goûter (brioche, clémentine et chocolat). Les élèves ont eu également la visite du Père-Noël avec des photographies individuelles devant le magnifique décor de Mme Sorain, photographe à Villeperdue. Les enseignants remercient l'APE et la photographe pour ce cadeau de Noël offert aux enfants.

L'équipe enseignante remercie vivement les membres de l'APE pour leur engagement aussi bien sur le plan humain que sur le plan financier.

### **Watty à l'école :**

La deuxième intervention Watty a eu lieu les 26 et 29 janvier.

Dans le cadre du projet Watty axé sur le développement durable, les classes 3 à 6 ont pu bénéficier d'une deuxième séance avec le même animateur. Cette fois-ci, les thèmes des lumières naturelles et artificielles et de la consommation énergétique ont été abordés, ainsi que, pour les plus grands, le cycle de vie de l'objet. Pour rappel, l'objectif de ces interventions est de sensibiliser les élèves à l'impact des activités humaines sur l'environnement et la santé, et ainsi de leur montrer l'importance d'adopter des comportements responsables.

La prochaine séance sera le 15 mars.

Dans ce cadre, les élèves iront visiter la station d'épuration de Villeperdue avec M. Bachelier et Mme Marquet le jeudi 28 mars.

### **Carnaval : vendredi 23 février 2024**

Les élèves sont invités à venir déguisés à l'école pour terminer la période de manière festive... Les parents d'élèves seront sollicités pour apporter des crêpes et des boissons.

### **Rencontre USEP « Jeux d'opposition » : vendredi 22 mars**

Pour faire suite à la rencontre USEP de l'année dernière, qui a eu lieu au gymnase de Villeperdue, l'école de Druye accueille à son tour les élèves de maternelle pour en réaliser une dans leur gymnase.

Les classes 1 et 2 rejoindront donc le gymnase de Druye pour 9h - 9h15 afin de réaliser plusieurs activités d'opposition entre les élèves. Le groupe sera accompagné des ATSEMs ainsi que plusieurs parents pour gérer au mieux la rencontre. Celle-ci se déroulera sur la matinée et le retour est prévu pour midi.

Des jeux et activités d'opposition auront été abordés en classe pour préparer les élèves en amont.

### **Show beez**

Afin de familiariser les élèves à la démarche scientifique, des « torii », nichoirs pour abeilles sauvages, vont être installés dans la cour de l'école élémentaire. Ces abeilles sauvages - qui ne piquent pas - seront l'objet d'observations, d'identification et d'expérimentations. Ce projet, initié par le Conseiller Pédagogique Départemental en Sciences, M. Mabon, est réalisé en lien avec l'IRBI (Institut de Recherche sur la Biologie de l'Insecte), le plus grand centre de recherche européen dans ce domaine, qui dépend à la fois du CNRS et de l'Université de Tours. Les observations des élèves seront transmises aux chercheurs de l'IRBI, qui assurent en parallèle la formation des enseignants (conférence, cours en ligne, journée de formation...).

### **Questionnaire des parents d'élèves : 1 retour de parents d'élèves...**

Propositions retenues :

- installer un filet au panier de basket (équipe enseignante)
- remplacer le but existant avec installation d'un filet de protection au-dessus du grillage, le long de la route, pour éviter que les ballons n'atteignent la chaussée (mairie)
- mise en place d'un règlement pour les toilettes (équipe enseignante)

### **10 - Dates à retenir :**

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 21 mai à 18h.

Fête de l'école : vendredi 14 juin.

**L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h51.**

**La directrice, Mme Vannier**